

1816  
MODESTO COLLADOS NUÑEZ:

# "Si reconocemos nuestra identidad, tendremos un inmenso porvenir"



**V**arias veces ministro, empresario de la construcción por más de 40 años y presidente de la Cámara del ramo por tres períodos, el ingeniero civil, Modesto Collados Nuñez, ha acumulado valiosas experiencias "y un conocimiento que muchos otros no tienen, lo que me obliga a ponerlo al servicio del país".

Mercedor del "Premio Gestión 1987" al dirigente empresarial, por su ardua e incansable tarea en la difusión de los valores éticos y morales del empresario, Modesto Collados tuvo, desde muy pequeño, una gran afición por la filosofía y las letras. Recuerda que ya en la enseñanza media le gustaba mucho escribir. Incluso, su inclinación natural

por el área humanista le hizo difícil el momento de elegir profesión: "Quería estudiar leyes, medicina o ingeniería. En un principio me incliné por la medicina, pero en el último momento me decidí por ingeniería, de lo que doy gracias, porque habría sido un médico terriblemente malo, ya que no tengo ninguna aptitud para ello."

En 1939, recién titulado de ingeniero, ingresó a la caja de la Habitación Popular -que posteriormente sería el Ministerio de Vivienda- donde permaneció por seis años. Más tarde viajó a Estados Unidos para continuar perfeccionándose y, en 1946, formó su primera empresa constructora. Luego fue creando otras empresas, todas ligadas a la construcción, pero con diferentes rubros.

Independiente de todo movimiento político, "y no lo digo con orgullo, porque no tengo nada en contra de los políticos, sino que soy un hombre más bien técnico", en 1964 fue llamado por el gobierno de Eduardo Frei a asumir como Ministro de Obras Públicas. "Tuve que elegir entre esto y mi empresa. Afortunadamente, mis socios y yo nos dedicábamos a la construcción de viviendas para la venta, así es que nuestro capital era dinero, por lo que pudimos dividirlo rápidamente y me retire".

Aceptó el cargo por un año, tiempo que consideró suficiente para entregar sus conocimientos a otras personas, y crear el Ministerio de la Vivienda, que era la labor que se le había encomendado. "Pero pasó un año y otro más, y decidí que era tiempo de retirarme".

Prosiguió entonces con su quehacer empresarial y labores docentes. En 1976 asumió como Pdte. de la Cámara Chilena de la Construcción, cargo que ejerció por tres períodos. En 1983 fue llamado nuevamente al sector público, asumiendo primero como Ministro de Vivienda y Urbanismo y al año siguiente la cartera de Economía, Fomento y Reconstrucción, hasta 1985, fecha en que se retiró.

**"Si reconocemos nuestra identidad, tendremos un inmenso porvenir" [artículo].**

**AUTORÍA**

Collados, Modesto, 1916-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Si reconocemos nuestra identidad, tendremos un inmenso porvenir" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)